

Communiqué de presse



Appel à candidature Résidence de journaliste De mars à mai 2023

À l'initiative et avec le soutien de la **Direction Régionale des Affaires Culturelles (DRAC) des Pays de La Loire**, la Communauté de Communes Océan-Marais de Monts souhaite accueillir, de nouveau en mars 2023, sur son territoire, une résidence de journaliste. Elle permettra de sensibiliser les futurs journalistes à la **médiation**, à l'**éducation aux médias**, à l'**information**, à la **liberté d'expression** et au **numérique**.

Ce projet s'inscrit dans le cadre du **Contrat Local d'Éducation Artistique et Culturelle**, signé en juillet 2019 entre la Communauté de Communes Océan-Marais de Monts, La Direction Régionale des Affaires Culturelles des Pays de la Loire et le Ministère de l'Éducation Nationale.

Les premières expériences, en 2020, 2021 et en 2022, avec les journalistes Pierre-Yves BULTEAU, Margaux DZUILKA et Maïwenn LAMY, ont été plébiscitées par les établissements scolaires et ont permis de développer de nouveaux partenariats notamment avec les jeunes de la **Mission Locale**.

Qu'est-ce qu'une résidence de journaliste ?

Les médias se situent à l'interface entre les citoyens, leurs représentations du quotidien et leur manière de créer du réel.

Une résidence de journaliste, **c'est accueillir sur un territoire donné, un professionnel des médias et de l'information, sur une période longue, en immersion auprès de la population locale, et plus particulièrement auprès des enfants et des jeunes.**

Cette résidence est une résidence de médiation et d'éducation auprès des différents acteurs et publics du territoire. Elle doit se construire en partenariat avec les acteurs locaux, qu'ils relèvent du champ éducatif, social ou culturel.

Le journaliste résident pourra se rapprocher des médias de proximité ou des médias professionnels intéressés (locaux ou nationaux), afin d'inclure le projet dans une dynamique territoriale.

Cette résidence s'adresse à des journalistes professionnels (journaliste en free-lance ou journaliste intégré dans une rédaction), disposant idéalement d'une carte de presse, et peu concerner tout type de médias/ supports : presse écrite ou web, radio, vidéo, bande-dessinée, documentaire...

Quels sont les objectifs ?

De mars à mai 2023, la résidence aura pour objectif en accueillant les journalistes de :

- Permettre une compréhension de la fabrique de l'information et aider à son décryptage,
- Faire découvrir la profession de journaliste et ses problématiques actuelles,
- Accompagner le développement d'une pratique et d'une réception avertie des différents médias,
- Sensibiliser à la liberté d'expression et favoriser la participation des citoyens au débat démocratique.



L'appel à candidature

Ce projet fait l'objet d'un appel à candidatures de professionnels des médias et de l'information.

Si vous êtes journaliste professionnel.le exerçant sur le territoire national, désireux de mener ce projet de résidence, vous êtes invité.e à envoyer votre candidature dûment accompagnée des pièces complémentaires.

Les dossiers doivent être adressés par mail **avant le 9 janvier 2023** aux adresses suivantes : stp.paysdelaloire@culture.gouv.fr ou accueil@omdm.fr

Infos pratiques

www.oceanmaraisdemonts.fr

CONTACT PROJET

Marion PHILIPPEAU MASSON

Chargée de la coordination de la programmation et des actions culturelles

Communauté de Communes Océan-Marais de Monts
46, place de la Paix – 85160 Saint Jean de Monts
02 51 58 07 89 - marion.masson@omdm.fr

CONTACT PRESSE

Laura BELLEREAUD

Chargée des relations médias et publiques

Communauté de Communes Océan-Marais de Monts
46, place de la Paix – 85160 Saint Jean de Monts
02 51 58 07 89 - laura.bellereaud@omdm.fr